

SANTÉ ■ Solange de Sousa est une infirmière de pratique avancée (IPA)
Une aide précieuse pour les médecins

Au centre hospitalier de Vierzon (CHV), le service d'oncologie dispose d'une infirmière de pratique avancée (IPA), vers laquelle les médecins peuvent déléguer certaines tâches.

Les patients accueillis à l'hôpital de jour médico-chirurgical, au CHV, pour des soins en oncologie et hématologie, ont vu l'infirmière référente du service avoir de plus en plus de missions à assurer dans leur suivi médical et accompagnement.

« J'ai eu besoin de faire plus pour les patients »

Renouvellement d'ordonnances quand il n'y a pas de problèmes particuliers avec les traitements comme la chimiothérapie, lien entre tous les intervenants, en interne mais aussi avec l'extérieur, notamment les autres établissements hospitaliers, premier contact pour coordonner les consultations, éducation thérapeutique des patients... font partie, depuis un plus d'un an, du travail quotidien de Solange de Sousa, qui fut, alors, la



DUO. Le docteur Alain Essayan et Solange de Sousa, dans la salle de soins. PHOTO VP.

première IPA dans le Cher.

« J'ai eu besoin de faire plus pour les patients », explique cette infirmière dotée de vingt-deux années d'expérience, à Vierzon et en Guyane durant quatre ans, en soulignant « le travail de toute une équipe ».

Elle a suivi une formation, pendant deux ans, au sein de la deuxième promotion des IPA, à la faculté

de médecine de Créteil (Val-de-Marne). Quasi pas revalorisé, un peu plus de 20 euros par mois, ce diplôme d'IPA, de niveau bac + 5, qui permet une meilleure prise en charge globale des patients, est pourtant plus qu'un renfort pour les médecins, en période de pénurie.

« Il est urgent que cette pratique se développe, af-

firme son chef de service, le docteur Alain Essayan. Nous pourrions prendre deux à trois fois plus de malades ! »

Aujourd'hui, Solange de Sousa encadre une stagiaire qui prépare son diplôme d'IPA et intervient à l'Institut de formation en soins infirmiers de Vierzon. Pour susciter de nouvelles vocations. ■

Véronique Pétreau